



Les plans cadastraux en vallée du Rhône (du XVII^e siècle au cadastre napoléonien par masse de cultures) : rupture ou continuité des savoir-faire ?

Bruno Poinas

Archives départementales du Vaucluse

Résumé :

Des « plans visuels du parcellaire » d'Étoile entrepris en 1686 aux derniers plans du cadastre napoléonien par masse de cultures livrés en 1808, en passant par les rares plans du cadastre révolutionnaire, assistons-nous à une transmission des savoirs ou à une rupture imposée par les réformes administratives ? Les arpenteurs deviennent peu à peu géomètres ou géomètres-arpenteurs, voire ingénieurs topographes. Ces agents cadastraux changent d'appellation, mais se servent-ils de techniques et de connaissances bien différentes de celles de leurs prédécesseurs ? L'étude portera sur les cadastres avec plan connus en Dauphiné rhodanien et Comtat venaissin, puis en Drôme et Vaucluse.

Land registers maps in the Rhone Valley (from the 17th Century to the Napoleonic cadastre by mass of crops): breaking or continuity of know-how?

Abstract :

From Étoile's "plans visuels du parcellaire" undertaken in 1686 to the last maps of the Napoleonic land register by mass of crops delivered in 1808, passing through the rare maps of the revolutionary cadastre, do we attend to a transmission of knowledge or an imposed breaking. by administrative reforms? Surveyors gradually become geometers or surveyors-geometers, or even topographers. These land registers officers their name, but do they use techniques and knowledge very different from those of their predecessors? The study will focus on the land registers with maps known in Dauphiné, Rhone and Comtat venaissin, then in Drôme and Vaucluse.